
S T A D T T E T T N A N G

Ergebnisprotokoll 25.10.2023 Seite 1 von 5

Ergebnisprotokoll zur Sitzung des Gemeinderates

Mittwoch, 25.10.2023, 16:00 Uhr

Öffentlich

zu 1 Mitteilungen der Bürgermeisterin

• Kita-Gipfel
Findet am 15.11.2023 statt, geladene Gäste: Kitaleitungen, Vertretungen
der Elternschaft, Trägervertreter, Verwaltung, Gemeinderäte, Presse,
Die Einladung wird noch folgen.

• Klimabudget
Am 09.11.2023 startet die Veranstaltungsreihe

• Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Frau Maier hat die Stadt Tettnang verlassen. Am 01.12.2023 wird Frau
Stockmeyer die Stelle antreten.

Dies wurde zur Kenntnis genommen.

zu 2 Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse

Es gab keine nichtöffentlich gefassten Beschlüsse bekanntzugeben.

zu 3 Elternbeiträge in den Kindertagesstätten
- Fortschreibung der Elternbeiträge für das Kita-Jahr 2023/24 zum
01.01.2024
Vorlage: 143/2023/1

Beschluss (mehrheitlich abgelehnt bei 1 Ja-Stimme, 17 Nein-Stimmen
und 2 Enthaltungen):

Antrag SPD:
Das Ziel eines 20% Kostendeckungsgrades wird gestrichen.
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Beschluss
(mehrheitlich abgelehnt bei 1 Ja-Stimme und 19 Nein-Stimmen):

Antrag SPD:
Kinderreiche Familien ab dem 3. Kind unter 18 Jahre sind von der
Gebührensatzung des Regelbetriebes zu befreien.
Die Zusatzleistungen VÖ30(10%); VÖ34; GT46; GT50 und weitere
Mischformen, können anteilig wie von der Verwaltung vorgeschlagen
steigen, allerdings abzüglich der Regelgebühr aus obiger Aufzählung für
das 3., 4+ Kind. Bei Restbeträgen kleiner als 10 € werden diese ebenso
genullt.

Beschluss (mehrheitlich abgelehnt bei 0 Ja-Stimmen, 19 Nein-Stimmen
und 1 Enthaltung):

Antrag SPD:
Die Verwaltung wird gebeten, den Gebührenausfall und die Anzahl der
Fälle für die Stadt zu beziffern. Zugleich soll das Einsparpotential für
entfallendes Antragswesen wie Kostenübernahmeanträge (nach §90
Abs3 SGBVIII) an das Landratsamt durch das Sozialamt der Stadt
bewertet werden.

Beschluss
(mehrheitlich beschlossen bei 19 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung):

1. Die Empfehlungen der Landesverbände werden als Grundlage für die
Berechnung der Elternbeiträge in Tettnang übernommen.

2. Die nachfolgende Änderungssatzung wird beschlossen:

Aufgrund von § 4 der Gemeindeordnung für Baden-Württemberg
(GemO) in Verbindung mit den §§ 2, 13 und 14 des Kommunalabgaben-
gesetzes (KAG) und § 6 des Kindertagesbetreuungsgesetzes für Baden-
Württemberg (KiTaG) hat der Gemeinderat am 25.10.2023 folgende

Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung einer
Benutzungsgebühr für die städt. Kindertagesstätten

erlassen:

§ 1

Die Gebühren gem. § 3 Abs. 2 ändern sich lt. Anlage.

§2

Die Mittagessen werden pauschaliert abgerechnet.

§ 3

Diese Satzung tritt mit Wirkung vom 01.01.2024 in Kraft.
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zu 4 Barrierefreier Umbau von Bushaltestellen
- Information zum Planungsstand
Vorlage: 103/2023/1

Die Information wurde zur Kenntnis genommen.

zu 5 Investitionszuschüsse an Vereine 2024
Vorlage: 151/2023/1

Beschluss (einstimmig beschlossen bei 19 Ja-Stimmen):

1. Auf der Grundlage der Vereinsförderrichtlinie erfolgt eine
Bezuschussung der beantragten Vereinsinvestitionen in Höhe der
Grundförderung der zuschussfähigen Kosten. Die Bewilligung steht
unter dem Vorbehalt der endgültigen Aufnahme der
Zuschussbeträge in den Haushalt 2024.

2. Die Zuschussbeträge werden im Einzelnen wie folgt festgelegt:

3. Die bewilligten Beträge sind nach oben gedeckelt.
Unterschreitungen werden entsprechend angepasst.

Verein Zuschussfähige
Kosten

Grundzuschuss

Reit- und Fahrverein
Krumbach e.V.

65.000.- € 19.500.- €

SV Tannau 25.000.- € 3.750.- €

SC Bürgermoos 35.000.- € 10.500.- €

SC Bürgermoos voraus. 25.000.- € voraus. 3.750.- €,
max. 4.000.- €

zu 6 Bürgerfragestunde

Es kamen keine Wortmeldungen.
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zu 7 Controllingbericht zum 30.09.2023
- Ergebnisplan, Grundstücksplan und Liquiditätsplan
Vorlage: 155/2023

Der Controllingbericht wurde zur Kenntnis genommen.

zu 8 Mitteilungen und Anfragen

Es gab keine Mitteilungen der Verwaltung.

Anfragen aus dem Gremium:

• Mobilitätstag
Beim Mobilitätstag am vergangenen Sonntag sei der Fahrradverkehr in
diesem Jahr deutlich prominenter vertreten gewesen, aber es gebe
noch Luft nach oben, wird aus der Mitte des Gremiums erklärt. Der ÖPNV
habe jedoch gefehlt. Inzwischen gebe es in Tettnang ein sehr gutes
ÖPNV-Angebot, das es wert wäre, auf dem Mobilitätstag präsentiert zu
werden. Es wird gefragt, welche Planungen es gibt, um den ÖPNV
zukünftig besser einzubeziehen.

Veranstalter des Mobilitätstags sei „Tettnang erleben e.V.“, entgegnet
die Verwaltung. Man gebe den Hinweis gerne weiter.

• Pflasterarbeiten
Die Pflasterung bei der Ausfahrt vom Bärengässle in die Kirchstraße sei
kürzlich ausgebessert worden, jedoch nicht fachgerecht, wird aus der
Mitte des Gremiums erklärt. Der Zustand sei eine Katastrophe.

Das sei bereits bekannt und es handle sich um einen Schadensfall,
entgegnet die Verwaltung.

• Umleitung Wangener Straße
Die Umleitung sei ein großes Ärgernis für die Bevölkerung, wird aus der
Mitte des Gremiums erklärt. Es häufe sich, dass private Baumaßnahmen
den öffentlichen Verkehr beeinträchtigen. Außerdem gebe es durch die
lange Umleitungsstrecke einen erhöhten CO2-Ausstoß. Auch bei der
Baustelle in der Hermannstraße sei öffentlicher Raum durch die
Baumaßnahme belegt. Es wird gefragt, ob das für den Bauherrn
kostenlos ist oder ob dafür etwas für die Allgemeinheit gezahlt werden
muss. Die Bürger haben da kein Verständnis mehr.

Es sei eine schwierige Situation und man verstehe den Unmut aus der
Bürgerschaft, entgegnet die Verwaltung. Andererseits haben die
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Eigentümer die Möglichkeit zu bauen und Innenverdichtung sei auch das
angestrebte Ziel. Man versuche, die Beeinträchtigung für den Verkehr so
kurz wie möglich zu gestalten. Ob Gebühren erhoben werden, werde
man nachfragen und die Information dann nachreichen.

• Öffentliche Toilette
Aus der Mitte des Gremiums wird nach dem aktuellen Stand gefragt.
Bereits zum Umbau der Karlstraße sei eine öffentliche Toilette versprochen
worden.

Es sei geplant, die Toilette im Nebengebäude des Forsthauses
einzurichten, antwortet die Verwaltung. Der Bauantrag sei gestellt und
man sei in der Abstimmung mit der Denkmalschutzbehörde. Der
Baubeginn sei für dieses Jahr geplant. Die Maßnahme sei mit dem
Stadtseniorenrat abgestimmt worden.

• Jugendhearing
Aus der Mitte des Gremiums wird gefragt, wann die Anträge und
Ergebnisse des Jugendhearings ins Gremium kommen. Das sei eigentlich
für September/Oktober geplant gewesen.

Man sei da gerade intensiv dabei, entgegnet die Verwaltung.

• Stadtmuseum
Aus der Mitte des Gremiums wird sich nach dem aktuellen Stand
erkundigt.

Vor der Sommerpause habe es einen Vorort-Termin mit der Uni Konstanz
gegeben, berichtet die Verwaltung. Man sei sich einig gewesen, dass die
Ergebnisse nicht in ein schlüssiges Museumskonzept umsetzbar sind. Wie
es mit dem Museum jetzt weitergeht, müsse der Gemeinderat
entscheiden. Dies könne im Rahmen der Haushaltsberatung oder
unabhängig vom Haushalt im Frühjahr diskutiert werden.

• AU/OU Loretoquartier
Am 17.10.2023 habe der Tag der offenen Tür stattgefunden, wird aus der
Mitte des Gremiums berichtet. Es sei schön, dass diese Einladung
ausgesprochen wurde und man habe eine positive Stimmung
wahrgenommen. Es sei eine gelungene Veranstaltung gewesen.

Die Mitteilungen und Anfragen wurden zur Kenntnis genommen.


